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Р а б о т н и к и  промышленности 
строительных материалов! Увеличи
вайте производство цемента, сборных 
железобетонных конструкций, новых 
строительных материалов! Больше 
дешевых строительных материалов 
высокого качества для строек нашей 
Родины!

(Из Призывов ЦК КПСС к 38-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

Повышать р в е н ь „р а б о т ы  предприятий 
строительных материалов

В НАШ ЕЙ стране в огромных 
масштабах ведется промыш

ленное и гражданское строитель
ство. Всюду воздвигаются новые 
заводы и фабрики, электростан
ции, жилые дома, школы, больни
цы, клубы и детские учреждения.

Все это требует большого коли
чества сборного железобетона, 
кирпича, асфальта, извести, кам
ня. Ибо от этого во многом зави
сят темпы строительства, своевре
менный ввод объектов в эксплуа
тацию.

Центральный Комитет КПСС в 
октябрьских Призывах ставит за
дачу перед работниками промыш
ленности строительных материа
лов: — Увеличивайте производст
во цемента, сборных железобетон
ных конструкций, новых строитель
ных материалов! Больше дешевых 
строительных материалов высоко
го качества для строек нашей 
Родины!

Отвечая на призыв Коммуни
стической партии, рабочие, инже
неры, техники и служащие пред
приятий строительных материалов 
Сызрани, как и всей страны, все 
шире развертывают социалистиче
ское соревнование за дальнейшее 
повышение производительности 
•труда, а бесперебойное обеспече
ние стоек  кирпичом Ф сборными ‘ 
жел^бе^биными конструкциями, 
асфальтом, камнем и другими ма- 
те£*алайи.

На передовых предприятиях, 
выпускающих строительные мате
риалы, в результате внедрения но
вой техники, мобилизации внут
ренних резервов., применения пе
редовых методов в работе, повы
шается производительность труда 
и, как следствие этого, перевы
полняются планы, улучшается ка
чество и снижается себестоимость 
продукции. Коллектив Батракско- 
го асфальтового завода, сорев
нуясь в честь XX съезда КПСС, 
уже завершил пятилетнее задание 
по варке асфальтовой мистики. 
Коллектив завода обязался до 
конца года сверх пятилетнего за
дания дать более 20 тысяч тонн 
продукции. Перевыполняют свои 
планы Первомайский асфальто
вый завод, карьероуправление.

Вместе с тем следует отметить, 
что большинство предприятий, 
выпускающих строительные мате
риалы, не выполняют своих пла
нов и дают продукцию низкого 
качества. Батракский кирпичный 
завод, например, за 9 месяцев не
додал стройкам около двух мил
лионов штук кирпича. При этом 
кирпич выпускался очень низкого 
качества. Кирпичный завод тре
ста № 24 недодал^в текущем го
ду более 3 миллионов штук кир
пича, Кашпирский завод — 2.327 
тысяч штук сланце-зольногр кир
пича. Как видно, почти все кир
пичные заводы города не выпол
няют план и недодали стройкам 
значительное количество продук
ции. Такое положение является 
результатом! отсутствия настоящей 
борьбы за технический прогресс, 
за использование резервов произ
водства, что не может быть терпи
мым.

Партия и правительство нап
равляют внимание строительных 
организаций на то, чтобы они все
мерно расширяли производство 
сборного железобетона. Это глав
ная и основная задача, стоящая 
сейчас перед строителями. От ее 
решения зависит широкое внедре
ние индустриальных методов 
строительства и повышение его 
темпов. В трестах №№ 24 и 112 
сооружаются мощные заводы 
сборного железобетона. Однако 
строятся они медленно, что ставит 
под угрозу срыва своевременный 
ввод их в эксплуатацию.

Интересы строительства требуют 
дальнейшего увеличения выпуска 
строительных материалов и осо
бенно сборного железобетона. Со
вет Министров СССР принял ре
шение «О мероприятиях по обес
печению развития производства 
строительных конструкций, деталей 
и материалов». Это постановление 
является боевой программой дея
тельности всех работников пред
приятий и строек.

В сегодняшнем номере газеты 
публикуется Обращение участни
ков областного совещания работни
ков промышленности строитель
ных материалов. Обсудив свои за
дачи, участники совещания обра
тились ки зеем рабочим и pa-1 
ботаицам, инженерам, техникам и j 
служащим предприятий области,! 
производящих строительные мате- £ 
риалы, — еще шире развернуть 
социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение каждым 
пред пр и ятием госу да рстве-н н ых 
планов и заданий, за неуклонный 
рост производительности труда, за 
выявление и использование всех 
имеющихся резервов, за техниче
ский прогресс.

Мобилизуя коллективы на вы
полнение поставленных партией и 
правительством задач, необходи- 
мЬ, прежде всего, принять меры к 
тому, чтобы ликвидировать отста
вание в работе некоторых пред
приятий, выпускающих строи
тельные материалы. Руководители 
трестов №№ 24 и 112 обязаны 
ускорить строительство заводов 
сборного железобетона и ввести 
их в строй раньше установленно
го срока. Нужно покончить с от
ставанием кирпичных заводов. От 
них требуется резко увеличить вы
пуск кирпича и повысить его каче
ство за счет внедрения скоростной 
сушки и скоростного обжига по 
методу новаторов производства Ду- 
ванов'а, Картавцева и других.

Предприятия строительных ма
териалов — важные отрасли про
мышленности, они должны идти в 
ногу со всей промышленностью и 
полностью обеспечивать стройки 
нужными материалами. Долг пар
тийных, профсоюзных организа
ций и хозяйственных руководите
лей — шире развернуть соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, на
править усилия трудящихся на 
борьбу за дальнейший технический 
прогресс, за повышение производи
тельности труда, за увеличение 
выпуска строительных материалов, 
улучшение их качества и снижение 
себестоимости.

Товарищу Андрееву Андрею Андреевичу
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Со

юза и Совет Министров Союза ССР горячо приветствуют Вас, вид
ного деятеля Коммунистической партии и Советского государства, 
в день Вашего шестидесятилетия.

Коммунистическая партия и советский народ высоко ценят Б а 
ши заслуги в строительстве Советского государства.

Желаем Вам, Андрей Андреевич, доброго здоровья, долгих лет 
жизни и деятельности на благо нашей Родины.

Центральный Комитет Коммунистической партии
Советского Союза 

I Совет Министров Союза ССР.

Обращение
участников областного совещания работников промышленности

строительных материалов
ко всем рабочим, работницам, инженерам и техникам предприятий 

строительных материалов Куйбышевской области
Дорогие товарищи!
На всех предприятиях, стройках, во всех МТС, 

колхозах и совхозах нашей великой Родины ши
роко развернулось социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС. Навстречу XX съез
ду своей родной Коммунистической партии совет
ский народ идет с новыми победами в коммуни
стическом строительстве.

Свой вклад в общее великое дело вносят и ра
ботники строительной индустрии.

В нашей стране строительство получило огром
ный размах во всех отраслях народного хозяйст
ва и особенно в отраслях тяжелой промышленно
сти. На Волге и Днепре, на реках Сибири возво
дятся мощные гидроэлектростанции, в стране вво
дятся в действие новые заводы, строятся МТС и 
совхозы, жилые дома, клубы и санатории.

Вся эта огромная созидательная работа прово
дится в целях дальнейшего подъема народного 
хозяйства страны, непрерывного повышения ма
териального и культурного уровня жизни совет
ских людей.

Все возрастающие масштабы и темпы строи
тельных работ, требуют непрерывного роста про
изводства строительных конструкций, деталей и 
материалов и в первую очередь таких, которые 
способствуют индустриализации строительных 
процессов.

Промышленность строительных материалов 'ва
шей области из года в год увеличивает выпуск и 
расширяет номенклатуру материалов, деталей и 
'конструкций. Коллективы передовых предприя
тий. Кряжского кирпичного завода, кирпичного 
завода Министерства транспортного строительст
ва, Первомайского и Батракского асфальтовых 
заводов и некоторых других на основе улучше
ния использования оборудования, совершенство
вания организации производства и внедрения пе
редового опыта успешно выполняют и перевы
полняют государственные планы.

На предприятиях области растут ряды передо
виков производства, успешно освоивших приемы 
работ новаторов производства — Дув-ановв, Кар
та вцев а и других.

Обжигальщица Сергиевского комбината строи
тельных материалов Ольга Михайловна Мельни
кова, хорошо освоив метод скоростного обжига 
кирпича, систематически снимает с одного кубо
метра обжигового канала печи по 2600—2700 
штук кирпича в месяц. Не отстают от тов. Мель
никовой и обжигальщицы тт. Ефремова, Дорми- 
донтова и другие. В целом по комбинату съем 
кирпича с одного кубометра обжигового канала 
за 10 месяцев текущего года составил в среднем 
2300 штук в месяц.

Мастер по сушке кирпича тов. Санталов, при
меняя метод Картавцева, добился 12 оборотов 
сушильной площади при плане 9,5 оборота. За 10 
месяцев текущег^ года съем кирпича-сырца с од
ного квадратного метра сушильной площади со
ставил 1450 штук.

Большого внимания заслуживает опыт работы 
комплексной бригады эксплуатационников и ре
монтников тов. Харитонова, кирпичного завода 
№ 1 треста № 10, которая обеспечивает ритмич
ную и высокопроизводительную работу оборудо
вания.

Однако это только первые шаги. Интересы стро
ительства требуют дальнейшего роста выпуска 
строительных материалов и особенно прогрес
сивных материалов, деталей и конструкций.

Совет Министров СССР принял решение «О 
мероприятиях по обеспечению развития произ
водства строительных конструкций, деталей и 
материалов». Это постановление намечает рез
кий подъем ряда отраслей промышленности 
строительных материалов и является боевой про
граммой деятельности всех работников предприя
тий, строек и научно-исследовательских организа
ций.

Собравшись на областное совещание работать, 
ков промышленности строительных материалов, 
мы обсудили наши конкретные задачи по выпол
нению постановления правительства, вскрыли не
достатки в своей работе, без решительного уст
ранения которых мы не можем успешно дви
гаться вперед.

Мы обращаемся с призывом ко всем рабочим и 
работницам, инженерам, техникам и служащим 
предприятий, производящих строительные мате
риалы, — еще шире развернуть социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение каждым

Обращение принято на областном совещании

предприятием государственных планов и заданий, 
за неуклонный рост производительности труда, 
за выявление и использование всех имеющихся ре
зервов, за технический прогресс.

Работники предприятий сборного железобетона 
должны ускорить освоение и выпуск новых прог
рессивных конструкций многопустотных панелей 
перекрытий, крупных стеновых панелей и пане
лей перегородок, освоить производство тонкостен
ных конструкций с предварительно напряжений 
арматурой; на основе совершенствования органи
зации производства и внедрения прогрессивной 
технологии добиться резкого увеличения выпуска 
продукции на одного рабочего и снижения стоимо
сти конструкций и деталей.

Работники кирпичных заводов должны освоить 
в текущем году производство новых строительных 
материалов: стеновых кирпичных и силикатных 
блоков, керамики, керамзита и литой силикатной 
черепицы; добиться в 1956 году выпуска на Куй
бышевском заводе силикатного кирпича крупных 
стеновых силикатных блоков не менее 15 процен
тов, на Чапаевском заводе силикатного кирпича
— не менее 25 процентов от общего выпуска сте
новых материалов, литой силикатной черепицы— 
не менее 1 миллиона штук; обеспечить на пред
приятиях областного управления промышленно
сти строительных материалов, треста № 10 и тре
ста М? 25 вьпуск керамзита, доведя его производ
ство в 1956 году до 100— 150 тысяч кубометров: 
организовать на Ермаковском кирпичном заводе 
производство керамиковой плитки и в 195ь году 
начать ее массовое производство; увеличить вы
пуск и резко улучшить качество кирпича и в пер
вую очередь эффективного путем широкого внед
рения скоростной сушки и скоростного обжига по 
методу новаторов производства Дуванова, Кар
тавцева и других; добиться среднемесячного съе
ма кирпича с одного кубометра обжигового кана
ла печи не менее 1700 штук, съема кирпича-сыр
ца с одного квадратного метра сушильных пло
щадей 1600 штук, довести цикл сушки кирпича в 
искусственных сушилках не более 60 часов; осво
ить обжиг кирпича-сырца формовочной влажно
сти и в 1956 году перевести все сезонные кирпич
ные заводы на круглогодовую работу.

Задача работников известковых заводов—резко 
увеличить производство извести; добиться ввода в 
действие известковых печей в тресте № 11 в те
кущем году, в областном управлении промышлен
ности строительных материалов и на Жигулевском 
известковом заводе в 1956 году; путем усиления 
искусственной тяги и пофракционного обжига 
довести съем извести с шахтных печей до 1100— 
1200 килограммов с одного кубометра печи в 
сутки.

Работники гипсовых заводов должны обеспе
чить стройки всеми видами гипсовых изделий, /не
обходимых для индустриализации строительства, 
и прежде всего такими, как перегородочные пли
ты, архитектурные детали и сухая штукатуры. ; 
бороться за высокий съем продукции с гипсова
рочных котлов и добиться съема с одного кубо
метра в час на котлах с подсушкой сырья 850— 
900 килограммов и без подсушки 600—620 кило
граммов.

Работники каменных карьеров и щебеночных 
заводов обязаны особое внимание обратить на 
механизацию добычи и переработки камня и по
вышение качества продукции. Строители вправе 
требовать прочный и морозостойкий камень, от
сортированную и обогащенную щебенку.

На каждом предприятии должна быть объяв
лена. непримиримая борьба против технического 
застоя и консерватизма, борьба за освоение ново
го и прогрессивного в производстве строительных 
материалов.

Мы рассчитываем на активное творческое со
дружество с нами в этоэд важном государствен
ном деле научных работников .лабораторий и 
институтов, инженерно-технических работников и 
новаторов строительных организаций.

В настоящее время на всех предприятиях об
суждаются проекты шестого пятилетнего плана. 
Наш долг, — используя творческую активность 
трудящихся, глубоко вскрыть имеющиеся резер
вы и наметить меры по крутому подъему про
мышленности строительных материалов..

Мы уверены, что наше обращение найдет горя
чий отклик среди всех работников промышлен
ных предприятий и мы с честью справимся с от
ветственными задачами, поставленными перед 
нами партией и правительством.

работников промышленности строительных 
материалов Куйбышевской области.
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В ответ на октябрьские Призывы 
ЦК КПСС

£

Успехи первомайских асфальтовиков
Октябрьские Призывы ЦК КПСС 

еще выше подняли волну социа
листического соревнования, раз
вернувшегося на Первомайском 
асфальтовом заводе в честь XX 
съезда КПСС и 38-й годовщины 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции.

В обеденный перерыв ® рас
командировочной шахте собралась 
вся смена горного мастера тов. 
Белова. Агитатор —  председатель 
завкома тов. Маркушин рас
сказал рабочим о задачах, 
стоящих перед асфальтовикамш 
на пороге тридцать девятого года 
Великой Октябрьской социали
стической революции.

Выступивший во время беседы, 

навалоотбойщик коммунист тов. 

Рябов сказал:

—  Наша смена за три дня до 
срока справилась со своим произ
водственным заданием. Это хоро
шо. Центральный Комитет нашей 
партии призывает нас к новым 
достижениям на трудовом фронте 
•и мы будем бороться за них. 
Вместе с напарником тов. Сави
новым мы вырабатываем по две 
нормы в день, но будем добивать
ся еще лучших показателей.

Беседы и собрания проходят во 

всех сменах горного, асфальтова

рочного и других цехов завода.

В результате общего подъема 
политической и производственной 
активности коллектив первомай
ских асфальтовиков перевыполнил 
месячную программу октября, вы
дав больше 500 тонн асфальтовой 
мастики сверх задания.

У швейников в эти дни
С большим воодушевлением 

коллектив швейной фабрики 
№  14 борется за достойную вст
речу 38-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. В социалистическое 
соревнование вступили все цехи 
и отделы.

Рабочие и инженерно-техниче
ские работники цеха №  3 делают 
все от них зависящее, чтобы удер
жать первенство в соревновании. 
В октябре цех сшил сверх плана 
546 зимних пальто для мальчи
ков. Продукция выпущена хоро
шего качества.

Особенно плодотворно . трудятся 
группы мастеров тт. Рябовой и

Титовой. На состоявшемся на 

днях собрании цеха мастер тов. 

Титова сказала:

—  ЦК КПСС призывает нас к 
дальнейшему повышению произ
водительности труда. На призыв 
партии мы ответим увеличением 
выпуска хорошей одежды для на
селения.

Контролер тов. Чернова сказа
ла, что цех имеет достижения в 
борьбе за качество продукции. Но 
на это<м швейники не успокоятся, 
а будут добиваться дальнейших 
достижений в работе фабрики.

В. Пузарина,
сменный мастер.

Сланец сверх плана
Горняки второго участка ш ах

ты №  1 Кашпирского рудника со
ревнуются в честъ XX съезда Ком
мунистической партии и 38-й го>- 
довщины Великого Октября и до
биваются хороших результатов в 
выполнении плана и социалисти
ческих обязательств.

Задание сентября коллектив 
участка перевыполнил и выдал 
на-гора сверх плана более 800 
тонн сланца.

Встав на предоктябрьскую 
вахту, шахтеры работают с еще 
большим подъемом. Навалоотбой
щик коммунист тов. Морозов, р а 
ботающий в шахте около 10 лет,

выполняет за смену до полутора 

норм. Ему, как одному из лучших 

производственников, присвоено 

звание мастера угля.

Навалоотбойщик тов. Васильев 
ежедневно берет пай в 5 —  
5,5 метра вместо 3,5 метра по 
норме и всегда выполняет зада
ние. Молодой шахтер тов. Головин 
хорошо освоил горняцкое дело и 
выполняет норму на 125— 130 
процентов. Замечательные резуль
таты в работе имеют машинист 
врубовой машины почетный ш ах 
тер тов* Мельник и многие другие 
рабочие участка.

Украинская ССР . Неся трудовую 
вахту в честь XX съезда КПСС, кол
лектив Запорожского трансформа
торного завода одержал новую 
крупную производственную победу. 
На днях было закончено испыта
ние первого силового трансформа
тора для Куйбышевской ГЭС мощ
ностью 123.500 киловольтампер на 
напряжение 400 тысяч вольт. Тран
сформатор будет питать линию 
электропередач Куйбышев — Моск
ва.

НА СНИМКЕ: новый мощный си
ловой трансформатор в сборочном 
цехе завода.

Фото А. Красовского.
(Фотохроника ТАСС).

НАУЧНАЯ СЕССИЯ
ВСЕСОЮ ЗНОЙ АКАДЕМИИ
СЕЛЬСК ОХОЗЯЙСТВЕННЫ Х 

НАУК ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА

28 октября в Москве открылась 
научная сессия Всесоюзной акаде
мии сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Ленина с участием ин
ститута генетики Академии наук 
СССР, Всесоюзного института жи
вотноводства и других научных уч
реждений и вузов. Сессия посвя
щена столетию со дня рождения 
выдающегося ученого - биолога 
И. В. Мичурина. В сессии прини
мают участие старейшие опытники 
страны и передовики сельского хо
зяйства.

На сессию приехали ученые-ми
чуринцы из Албании, Бельгии, Бол
гарии, Венгрии, Вьетнама, Герман
ской Демократической Республики, 
Индии, Китая, Кореи, Монголии, 
Польши, Пакистана, Румынии, 
Франции, Чехословакии, Швейца
рии, Югославии и Японии.

Сессию открыл академик Т. Д. 
Лысенко. Затем с докладом о ми
чуринском наследии выступил ака
демик П. Н. Яковлев.

Ряд докладов на заседании был 
посвящен достижениям мичуринцев 
в области селекции зерновых и 
других культур.

Работа сессии продлится пять 
дней. (ТАСС).

Н. Э. Бауман
(К 50-летию со дня злодейского убийства агентами 

царской охранки)

31 октября исполнилось 50 лет 
со дня злодейского убийства заме
чательного русского революционе- 
ра-большевика Николая Эрнесто
вича Баумана. Он погиб в Моск
ве в бурные дни 1905 года во’ вре
мя массовой демонстрации рабо
чих от руки подлого агента цар
ской охранки.

Будучи студентом Казанского 
ветеринарного института, Н. Э. 
Бауман в 1892 году становится од
ним из организаторов социал-де
мократического движения среди 
рабочих, студентов и молодежи 
Казани. Окончив институт и полу
чив назначение ветеринарным вра
чом, Н. Э. Бауман в селе Новые 
Бурасы, Саратовской губернии, 
организует революционный кру
жок.

В 1896 году Н. Э. Бауман пере
ехал в Петербург. Здесь широко 
развернулись богатые способности 
Баумана, как организатора маос и 
пропагандиста' идей марксизма. Он 
становится активным членом- «Сою
за борьбы за освобождение рабо
чего класса». Царская охранка 
усиленно охотится за революцио
нером. В 1897 году Баумана аре
стовывают и на 22 месяца заклю
чают в Петропавловскую крепость, 
а затем отправляют в ссылку в 
Вятскую губернию.

В 1899 году Н. Э. Бауман бежит 
из ссылки 1 и уезжает за границу. 
Там он становится одним из бли
жайших помощников В. И. Лени
на по организации газеты «Искра» 
и пересылки ее в Россию.

В 1901 году Бауман в Москве. 
Он ведет мужественную борьбу с 
меньшевиками, настойчиво распро
страняет идеи «Искры».

Бауман — участник совещания 
агентов «Искры» в Киеве. При воз
вращении с совещания его пресле
дует полиция. Мужественного бор
ца заключают в ЛукьянЬв- 
скую тюрьму в Киеве. В 
августе 1902 года Бауман вместе 
с другими революционерами орга
низует побег из тюрьмы. Через

месяц он уже за границей, участ
вует в работе II съезда РСДРП.

Ни на один день не прекращает
ся революционная деятельность 
Баумана. Вернувшись в декабре 
1903 года в Москву, он возглав
ляет Московскую организацию 
РСДРП, готовит пролетариат к 
предстоящим боям. В 1904 году 
снова подвергается аресту. Рево
люция 1905 года освобождает Бау
мана из тюрьмы.

Московский комитет партии ре
шил поднять народ на демонстра
цию. Во главе демонстрации идет 
Бауман. В момент, когда Н. Э. 
Бауман с развернутым красным 
знаменем 'направляется к рабочим, 
агент царской полиции зверски 
убивает его.

Зверское убийство Н. Э. Баума
на, бывшего в дни первой русской 
революции одним из руководителей 
революционной борьбы московско
го пролетариата, вызвало взрыв 
негодования и протеста рабочих и 
трудящихся масс. Похороны от
важного борца против царизма 
вылились в мощную демонстра
цию, в которой участвовало 300 
тысяч человек. Эта демонстрация 
сыграла огромную роль в подго
товке пролетариата к декабрьско
му вооруженному восстанию в 
Москве.

Московские рабочие, трудящие
ся всей нашей страны чтут свет
лую память Николая Эрнестовича 
Баумана. Его именем названы 
один из районов Москвы, старей
шая кузница инженерных кадров
— Московское Высшее техниче
ское училище, улица, одна из пло
щадей, станция Московского мет
рополитена.

В эти дни велик поток посетите
лей в музей Революции, и каж
дый из них подолгу останавли
вается у портрета Баумана. Образ 
смелого, энергичного борца з>а* ре
волюцию 'напоминает нм о ¿кликой 
борьбе Коммунистической партии 
за создание советского государст
ва, за построение коммунизма в 
нашей стране.

П о  материалам  „ К р а с н о г о  Октября**

Факты бездеятельности куль
турно-массовой комиссии завкома 
профсоюза и неудовлетворитель
ного состояния ¡культурно-воспи
тательной работы в коллективе 
заводоуправления №  7, сообщен
ные в -корреспонденции, опубли
кованной под таким заголовком в 
газете «Красный Октябрь» б 
№  181, правильны.

Приняты меры к оживлению 
работы культмассовой комиссии.

БЕЗДЕЙСТВУЮЩАЯ КОМИССИЯ»

Введены дежурства партийного, 
комсомольского и профсоюзного 
актива в красном уголке, намече
ны мероприятия по налаживанию 
работы кружков художественной 
самодеятельности, а также по 
■организации массовых культпо
ходов в музей, театр и кино.

И. Майоров,
заместитель секретаря 

партбюро парторганизации 
заводоуправления №  7.

В борьбе за экономичную и ритмичную 
работу электростанции

Коллектив Сызранской ТЭЦ, 
осуществляя решения XIX съезда 
КПСС и июльского Пленума ЦК 

•партии, проделал значительную ра
боту по снижению расхода топлива 
на единицу выпускаемой продук
ции, по снижению себестоимости 
электрической и тепловой энергии, 
по ликвидации аварийности, внед
рению механизации и автоматиза
ции технологических процессов.

Все эти вопросы коллектив элект
ростанции решал параллельно с 
другой, не менее в!ажной народно
хозяйственной задачей — промыш
ленным освоением' сжигания в 
больших количествах на совре
менном типовом энергетическом 
оборудовании местного низкосорт
ного и самого многозольного топ
лива — сланца.

Особенности этого топлива со
стоят в том, что сланец при дли
тельном хранении в штабелях те
ряет свои горючие качества, вслед
ствие чего снижается его и без то
го низкая калорийность. Кроме 
того, он подвергается самовозгора
нию.

Борьба за экономию топлива бы
ла начата с организации правиль
ного хранения сланца на складе, 
ликвидации больших непроизводи
тельных его потерь. Основными

мероприятиями в этом направле
нии явились систематический тем
пературный контроль за штабеля
ми сланца и твердый график пе
риодичности замены запасов слан
ца, температура которого начина
ла прогрессивно повышаться.

Это дало большой * экономиче
ский эффект: потеря калорийности 
сланца из года в год стала сни
жаться. Повышение калорийности 
расходуемого топлива, достигну
тое в 1954 году на 54 калории на 
килограмм топлива, дало эконо
мию сланца в 32000 тонн.

Борьба за снижение расхода то
плива на электростанции идет так
же и по линии планомерного осу
ществления организационно-техни
ческих мероприятий по внедрению 
новой техники, автохматики, приме
нению наиболее экономичных 
режимов работы агрегатов.

Сланец проявляет свои специ
фические особенности и при его 
пылевидном сжигании в котлах. 
Сланцевая зола налипает на 
оборудование, на стенки золосмыв
ных каналов. Обычные золосмыв- 
ные аппараты, применяемые на 
пылевидных котлах, не оправдали 
себя при работе на сланцах, так 
как расходовали много воды, быст
ро забивались золой. Работники

котельного цеха инженер тов. Ва
син и техник тов. Воробьев устра
нили это явление. Они изготовили 
своими силами простые, легкие и 
быстросменяемые золосмывные 
аппараты, которые полностью 
устраняют дефекты заводских ап
паратов, меньше расходуют воды 
и нормально отводят золу по га
зовому тракту котла. В настоящее 
время такими золосмывными ап
паратами оборудуются все котлы 
электростанции.

По мере того, как оборудование 
электростанции принимало полную 
электрическую и тепловую нагруз
ку, увеличивалось количество сжи
гаемого сланца. В связи с этим ос
новной канал в гидрозолоудалении 
не стал справляться с отводом зо
лы, так как уклон канала оказал
ся недостаточным, золовая пуль
па шла медленно и, оседая на дно, 
быстро цементировала канал. В 
результате этого, котлы часто пе
реводились на мазут и нагрузка 
на станции снижалась.
Положение осложнялось еще тем, 

что предстояло включить электро
фильтр котла № 2. Использование 
его повышало улавливание золы 
из дымовых газов с 65 процентов 
до 85—90 процентов и загрузка 
канала золой в связи с этим воз
растала еще больше.

Опираясь на опыт к советы ра 
бочих, передовиков производст
ва, группа инженерно-технических 
работников ТЭЦ предложила про
извести реконструкцию существу

ющей системы гидрозолоудаления, 
что и было сделано. Тяжелый труд 
рабочих золыциков по ежедневной 
чистке канала был заменен сопла
ми, которые струями воды под 
давлением в 25 атмосфер разгоня
ли золовую пульпу по дну канала. 
Произведенная реконструкция 
гидрозолоудаления полностью оп
равдала себя как в экономиче
ском отношении, так и в смысле 
ликвидации этого узкого места 
при работе котлов на полную их 
мощность.

В течение многих лет ТЭЦ, в 
связи с продувками котлов, теряла 
много тепла. Эти потери достига
ли 15— 18 процентов.

Электростанция в течение 1954— 
1955 гг. произвела реконструкцию 
4-х котлов. На котлах была смон
тирована третья ступень испаре
ния и полностью заменено внутри- 
барабанное сепарационное устрой
ство. В этом деле большую по
мощь нам оказал гидротурбинный 
завод. Выполнение этих меропри
ятий дало значительный экономи
ческий эффект: потери тепла при 
продувках снизились в 3,5—4 ра
за, а годовая экономия условного 
топлива от этого составляет свы
ше 2800 тонн.

Ранее во время весеннего па
водка вследствие ухудшения ка
чества воды на электростанции 
бывали серьезные аварии с котла
ми, так как химводоочистка ТЭЦ, 
работавшая по прямой схеме, бы
ла неспособна в этот период по

дать на котлы воду согласно нор
мам, предусмотренным правилами 
технической эксплуатации.

В 1955 году химводоочистка бы
ла реконструирована по разрыв
ному варианту с включением в 
схему вновь смонтированных от
стойников емкостью 800 тонн во
ды, а внедрение каогулиро- 
вания воды с предварительным по
догревом ее от бойлера дало воз
можность и в весенний паводок 
иметь доброкачественную воду.

В настоящее время коллектив 
цеха под руководством тов. Хле
бодаровой заканчивает работы по 
внедрению современной техноло
гии вод о подготовки с помощью 
серной кислоты и поваренной со
ли. Это обеспечит дальнейшее по
вышение качества ' воды, снизит 
количество продувок на котлах 
станции, даст дополнительную 
экономию топлива.

Недостаточное охлаждение тех
нической воды в брызгальных бас
сейнах приводило к тому, что элек
тростанция в летние, жаркие дни 
из-за высокой температуры кон
денсаторов не могла давать пол
ную нагрузку турбинам, вследствие 
чего ТЭЦ недобирала 5—6 тысяч 
киловатт электрической мощности. 
Для ликвидации этого явления 
была проведена переделка брыз
гальных бассейнов с установ
кой турбулентных сопел с повы
шенной кратностью охлаждения. 
Проведенная работа улучшила 

охлаждение и станция смог-
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Кузница кадров дли предприятий 
трикотажной промышленности

Когда входишь в здание три
котажного техникума, поражает 
изобилие отечественной техники 
—множество трикотажных ма
шин в чулочном цехе, / тонкола
стичных машин в цехе бельевого 
трикотажа, быстроходных вер те- 
лок, отделочных, сушильных и 
красильных; привлекают внима
ние и хорошо оснащенные сле
сарные и механические мастер
ские.

Цехи для практических заня
тий—  это настоящая фабрика, 
где будущие техники - трико
тажники все делают сами, на
чиная от перемотки хлопчатобу
мажной, вискозной и капроно
вой пряжи до выпуска готовой 
продукции — маек, сорочек, 
спортивных костюмов, чулок и 
многого другого.

Только в отличие от настоя
щих фабрик, где различные про
изводственные операции осваи
ваются отдельными группа
ми людей, в учебных мастерских 
техникума учащиеся осваивают 
все производственные операции, 
весь технологический процесс. 
Помимо этого юноши и девуш
ки налаживают автоматы инст
рументов - изготовленным сами
ми же, своими руками делают 
запасные часта к чулочным ав
томатам и другим машинам и 
производят их ремонт.

На практических занятиях 
учащиеся осваивают наиболее 
рациональные приемы работы, 
применяемые в трикотажной 
пр ом ы шл е н н ости.

Весьма ощутимы и результа
ты труда-учащихся: за восемь 
месяцев текущего года! они из
готовили более 54 тысяч раз
личных трикотажных изделий. 
Трудящиеся города могут судить 
о качестве изделий—их много 
есть в продаже в магазинах.

Трикотажникам очень важны 
познания в области электротех
ники. Для изучения ее также 
созданы необходимые условия:

в техникуме есть хорошо обору
дованная эл ектр отехн ическ а я 
лаборатория.

В особом помещении сейчас 
устанавливается новое швейное 
оборудование.

Теоретические занятия, тесно 
связанные с практикой, дают 
прекрасные результаты. Почти 
за четверть века своего сущест
вования техникум подготовил 
около 1400 техников-механиков. 
Они работают ныне в разных 
уголках нашей необъятной Ро
дины—  в Москве и Ленинграде, 
Баку и Тбилиси, Кишиневе и 
Ташкенте, Ашхабаде и в Риге.

Есть немало фабрик, которы
ми руководят выпускники тех
никума. Воспитанники технику
ма тов. Аверина—директор чу
лочной фабрики в Горьком, тов. 
Строганов—директор фабрики в 
Мелекессе, тов. Карнаухова — 
главный инженер трикотажного 
комбината в Куйбышеве, тов. 
Шумилин— директор трикотаж
ной фабрики в Кинешме. Боль
шой известностью среди работ
ников трикотажной промышлен
ности пользуется главный ин
женер* Харьковской фабрики 
тов. Фокина.

Да и сам директор техникума 
Анатолий Михайлович Сурков 
также учился здесь же.

Преподавание в техникуме ве
дут люди, знающие и любящие 
свое дело. Пятнадцать лет под
ряд успешно ведет преподавание 
Антонина Федоровна Серебрен
никова. Много энергии для под
готовки техников отдают инже
неры Елена Георгиевна Павло
ва, Николай Васильевич Михай
лов, молодой инженер, ранее 
учившаяся в техникуме Вален
тина Михайловна Глазова и дру
гие. Умело передают свои зна
ния молодежи тех ники-инструк
торы производственного обуче
ния Александра Ивановна Таба
кова, Евгения Александровна

Скачкова, Степан Яковлевич Ро- 
гожинский.

Сейчас в техникуме, кроме 
техников-механиков для трико
тажной промышленности гото
вятся техники-технологи швей
ного производства-.

Государство позаботилось и о 
создании лучших культурно- 
бытовых условий для будущих 
специалистов. В техникуме есть 
свой клуб, где каждую неделю 
читаются лекции, демонстриру
ются кинокартины, работают 
кружки художественной само
деятельности, спортивные сек
ции. В библиотеке—тридцать 
тысяч томов художественной, 
политической и технической ли
тературы. Строятся новые обще
жития.

—Одна из самых важных за
дач техникума, — заявил за
меститель директора тов. Гро
шев, — идти в ногу с новыми 
тр ебованиями, пр едъявленными 
июльским Пленумом ЦК КПСС 
к трикотажной промышленности 
в организации производства и 
технологии. Наша задача — го
товить специалистов, которые 
смогли бы смело проводить в 
жизнь достижения науки и тех
ники, поднимать на более высо
кую ступень производительность 
труда, двигать вперед дело тех
нического прогресса.

На снимках: (вверху) уча
щиеся техникума Л. Кузнецо

ва, Г. Календовская, В. Соро
кина и другие на занятиях в 
эл ектр отехн ическ ой л а бора то
рии; (внизу) Л. Баландина за 
р егул ир овкой круглотр икотаж- 
ной машины.

Текст и фото Н. Максимова.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
НЕРАЗБОРЧИВЫЕ

Горпищеторг на зиму лечебным 
и детским учреждениям в прош
лом году завез недоброкачествен
ные овощи. По этому поводу мно
го говорили и даже было созвано 
специальное совещание руководи
телей этих учреждений, на кото
ром им было предложено произве
сти переборку заготовленных 
овощей, а негодные —  списать.

Старая история повторяется и 
в нынешнем году: завоз недобро
качественных овощей продолжает
ся. Так, например, в детские я с 
ли №  4 завезли морковь. Весь 
коллектив был мобилизован на ее 
переборку. Когда перебрали, радо
вались, что дети зимой будут по
лучать овощные блюда и, глав
ное, —  морковный сок. Но бук
вально на второй или третий 
день морковь начала «гореть». 
Мы обратились в горпищеторг с 
просьбой выслать представителя. 
Нам оттуда ответили:

—  Мы вам морковь не отпус
кали... Спрашивайте с совхоза.

Морковь испортилась и у нас и 
в детском саду №  40, в доме ре
бенка и других учреждениях.

ЗАГОТОВИТЕЛИ
То же произошло и с картофе

лем. Он также на второй день на
чал портиться. Тов. Колтыгин 
предложил своему работнику тов. 
Кочергину проверить качество 
полученного нами картофеля на 
месте, но последний на все наши 
требования и просьбы отвечал:

—  У меня нет времени.
Мы тогда вынуждены были об

ратиться в райком партии к тов. 
Гукову и председателю исполкома 
райсовета тов. Арефьеву и только 
после их вмешательства 17 ок
тября тов. Кочергин соизволил 
прийти. Он констатировал факт 
порчи овощей и заявил, что при
чина этого в том, что завезенные 
картофель и морковь— недозрев
шие, а поэтому-де они и портят
ся. В заключение тов. Кочергин 
сказал: «Мы заберем у вас мор
ковь и картофель и продадим че
рез магазины».

Спрашивается, кто нам опла
тит расходы, связанные с перевоз
кой и хранением недоброкачест
венных овощей?

И. Радуцкая,
заведующая детскими яслями №  4.

ПРИВЕСТИ УЛИЦЫ В ПОРЯДОК 1

Близится 38-я годовщина Ве
ликого Октября. На предприяти
ях все ярче разгорается ЭДЙР* 
листическое соревнование в честь 
знаменательной даты. Но во 
внешнем облике нашего города 
не видно пока подготовки к 
празднику.

Особенно неприглядно выгля
дят дома в Центральном районе 
города: штукатурка на многих 
зданиях местами отвалилась, по
краска слиняла. Правда, в дни 
праздника эти места будут за
маскированы плакатами, полотни
щами. Но разве наши трудящие
ся не заслужили того, чтобы' и в 
будни их дома выглядели наряд
но, а улицы опрятными?

Надо использовать считанные 
дни, оставшиеся до праздника* 
чтобы заравнять ямы и ш З о ш ш  
на мостовых, заделать заборы, ос
вежить фасады домов (пока погода 
благоприятна) и не только т  
центральных улицах. Организа
цией этой кропотливой, но важ
ной работы должны заняться, 
прежде всего, райисполкомы. Но 

и руководители учреждений и 
предприятий должны позаботить
ся о том, чтобы занимаемые ими 
здания и прилегающие территории 
приняли благоприятный вид.

П. Павлов,
техник.

УЛУЧШИТЬ ДОСТАВКУ ГАЗЕТ
Я  выписала газету «Волжский 

комсомолец» на октябрь. Прошел 
месяц, а я получила всего один 
номер— за 12 октября. Спраши
вается, где же остальные номера

газеты? Не раз справлялась об 
этом в конторе связи у тов. Нуж- 
дина, который обещал выяснить 
и ничего не сделал.

Л. Кондрова.

ЛИСТОВКИ С ПРИЗЫВАМИ ЦК КПСС к 38-й 
ГОДОВЩ ИНЕ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮ ЦИИ

Листовки с Призывами ЦК 
КПСС к 38-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, выпущенные издательст
вом «Волжская Коммуна», полу

чены Сызранским отделением 

«Союзпечати».

Листовки поступили в продажу 

во всех киосках «Союзпечати».

ла взять в летние жаркие дни 
полную нагрузку.

Готовясь к работе в зимних ус
ловиях, когда потребление элект
рической и тепловой энергии зна
чительно возрастает, хозяйствен

ное руководство, партийная и 
профсоюзная организации проде
лали большую работу по мобили
зации коллектива ТЭЦ на высоко
качественное проведение капи
тального ремонта оборудования, 
на осуществление, мероприятий, 
повышающих надежность работы 
ТЭЦ в этот наиболее напряжен
ный и ответственный период.

В турбинном цехе по предложе
нию старшего машиниста тов. 

^Сафонова смонтирован и включен, 
в работу второй подогреватель вы
сокого давления, что даст возмож
ность сэкономить 600 тонн услов
ного топлива в год.

У си лиям и топ ливно-тр а нспорт-но - 
го и ремонтного строительного це
хов проведена работа по реконст
рукции и усилению разгрузочного 
стола в бункерах закрытого скла
да сланца. Это позволило пол
ностью использовать механизмы 
на погрузке сланца из бункеров на 
тракт топливоподачи.

За 9 месяцев 1955 года в цехах 
электростанции осуществлено свы
ше 150 различных организационно- 
технических мероприятий, кото
рые создают прочную базу по за
креплению достигнутых технико- 
экономических показателей, а так

же обеспечивают их дальнейшее 
улучшение.

В связи с этим, показатели ра
боты ТЭЦ значительно улучши
лись. План по выработке электро
энергии за 9 месяцев этого года 
выполнен на 107,1 процента, план 
по производству теплоэнергии — 
на 100,3 процента. Станция сэко
номила 2615 тонн условного топ
лива или 13.500 тонн сланца, за 
третий квартал сэкономлено
186.000 киловатт энергии на собст
венные нужды ТЭЦ, получено 97 
тысяч рублей сверхплановой при
были.

Улучшение качественных пока
зателей работы станции — резуль
тат деятельности новаторов11, роста 
творческой инициативы всего кол
лектива. Партийная и профсоюз
ная организации, хозяйственное 
руководство проявляют заботу о 
повышении квалификации рабочих, 
инженерно - технических работни
ков. Во всех цехах организована 
техническая учеба, читаются лек
ции и доклады на технические те
мы. Мы больше стали обращать 
внимания на пропаганду и внед
рение опыта передовиков, заимст
вовать все новое и передовое на 
других станциях.

Коллектив нашего предприятия 
не успокаивается на достигнутых 
результатах. Как и все советские 
люди, коллектив ТЭЦ живет чув
ством нового и непрерывно ставит 
вопросы дальнейшего улучшения 
и совершенствования энергетиче

ского производства. В настоящее 
время в цехах электростанции 
осуществляется много мероприя
тий, направленных на дальнейшее 
снижение удельного расхода топ
лива, экономию электроэнергии, 
мазута, воды, на снижение себе
стоимости продукции.

В механическом цехе заканчи
вается монтаж автомата по на
плавке мельничных бил твердыми 
сплавами. Это даст электростан
ции, кромЪ снижения трудовых за
трат, снижения расхода мазута и 
т. д., свыше 2-х миллионов рублей 
экономии.

В 1954— 1955 гг. на ТЭЦ уделя
лось внимание внедрению меро
приятий по механизации трудоем
ких работ и автоматизации техно
логических процессов производст
ва в целях высвобождения из
лишнего и незагруженного персо
нала. Автоматизация изменяет 
характер труда рабочего на элек
тростанции, где непрерывному тех
нологическому циклу производства 
присуща его автоматичность.

С внедрением автоматики уходят 
в прошлое отдельные уже изжив
шие себя профессии. Прежде на 
котлах Сызранской ТЭЦ дежурили 
так называемые водосмотры. Они 
регулировали количество пита
тельной воды, строго поддерживая 
необходимый уровень ее в бараба
нах котлов. Водосмотр работал в 
условиях высокой температуры, а 
при резких колебаниях уровня во

ды в барабанах котлов, он не всег
да мог своевременно выправить' 
положение, что приводило к поте
рям воды, разрыву кипятильных 
труб и к тяжелой аварии котла.

В настоящее время на всех кот
лах ТЭЦ установлены двухсторон
ние автоматы питания и сигнали
заторы уровня воды в барабанах 
котлов, а рабочее место водосмот
ра ликвидировано.

Внедрение организационно-тех
нических мероприятий, связанных 
с механизацией трудоемких работ 
и автоматизацией технологических 
процессов, не только позволило 
расширить зону обслуживания обо
рудования одним рабочим, но и 
изменило организацию труда ре
монтников.

Сейчас на ТЭЦ производится 
автоматическое поддерживание на
пряжения на генераторах нор
мальной частоты тока и напря
жения. На линиях передачи стоят 
автоматы многократного повтор
ного включения и т. д.

В 1956 году начнутся работы по 
внедрению новейшей электронной 
комплексной автоматики процессов 
горения, питания, перегрева пара 
и работы мельниц на всех котлах 
ТЭЦ.

Однако не следует закрывать 
глаза и на серьезные недостатки 
в работе электростанции. На ТЭЦ 
все еще низка культура эксплуа
тации, до настоящего времени не 
устранены очаги пыли в котель

ном цехе. Не решены вопросы уст
ранения пульсирующего горения 
на котлах, что также является 
проявлением специфических осо
бенностей сланца при его сгорании.

На электростанции еще много 
строительных и монтажных недо
делок, которые придают плохой 
внешний облик предприятию, а это 
влияет как на культуру производ
ства, так и на дисциплину персов 
нала. Большим недочетом нашей 
работы является и то, что на ТЭЦ 
медленно растут ряды рационали
заторов и изобретателей из среды 
рабочих, инженеров и техников. 
Поэтому многие недостатки в на
шей работе остаются незамечен
ными, а это ведет к большим по
терям средств и материалов. Над 
всеми этими вопросами сейчас на
пряженно работают хозяйственное 
руководство, партийная и проф
союзная организации. Нет сомне
ния в том, что и эти вопросы так
же в ближайшее время найдут на 
ТЭЦ свое положительное разре
шение.

Готовясь достойно встретить XX 
съезд Коммунистической партии 
Советского Союза, коллектив ТЭЦ 
приложит усилия к тому, что
бы добиться выполнения социали
стических обязательств и тем са 
мым внести свой достойный вклад 
в дело укрепления могущества на
шей Родины.

В. Прозоров,
дир ектор С ызр а некой ТЭЦ.
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ОБСУЖДЕНИЕ ВОПРОСА О ЕВРОПЕЙСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ И ГЕРМАНИИ
Ж ЕНЕВА, 30 октября. (Спец. 

корр. ТАСС). Вчера министры 
иностранных дел Франции, Анг
лии, Советского Союза и США 
собрались на свое третье заседа
ние. Председательствовал В. М. 
Молотов.

Министры приступили к обсуж
дению первого вопроса повестки 
дня: европейская безопасность и 
Германия.

Первым выступил Д. Даллес. Он 
утверждал, что советское предло
жение о создании общеевропей
ской системы коллективной безо
пасности в Европе противоречит 
якобы директивам глав прави
тельств четырех держав, ибо это 
предложение, как заявил Даллес, 
«не связано с воссоединением Гер
мании».

Даллес заранее попытался опо
рочить предложение Советского 
Союза по вопросам, касающимся 
Германии, которые, как сообщил 
28 октября В. М. Молотов, совет
ская делегация внесет в свое вре
мя в связи с обсуждением перво
го пункта повестки дня.

В заключение Даллес заявил, 
что в основу обсуждения первого 
пункта повестки дня должно быть 
положено предложение трех за
падных держав.

Затем взял слово А. Пинэ. Он 
также утверждал, что предложе
ние, внесенное советской делега
цией, не отражает директив, дан
ных министрам Главами прави
тельств, и что если советская деле
гация будет продолжать придер
живаться такой своей позиции, то 
совещание будет не з состоянии 
оправдать надежду народов.

Пинэ признал, что советское 
предложение о коллективной безо
пасности «содержит ряд полезных 
предложений». Однако, по его ут
верждению, советское предложе
ние связано якобы... <с сохране
нием разделения Германии».

Пинэ заявил, что Франция не 
может согласиться на ликвида
цию Атлантического пакта и что 
гарантии безопа^дости, предусмат
риваемые советским предложени
ем, являются «пустыми юридиче
скими рамками».

В заключение Пинэ сказал, что 
ом полностью согласен с Далле
сом и рекомендует положить в ос
нову дискуссии по первому пунк
ту повестки дня предложение трех 
западных держав.

Г. Макмиллан, выступивший 
вслед за Пинэ, выразил свое со
гласие с заявлениями министров 
иностранных дел США и Фран
ции. Его выступление было по
священо оправданию цели Северо- 
атлантического блока (НАТО) ко
торый, как убеждал Макмиллан, 
«создан в целях коллективной обо
роны». Касаясь вопроса о том, 
почему же в таком случае Совет
ский Союз не был принят в со
став участников НАТО, Макмил
лан заявил, что у Советского Со
юза... нет «общих целей и общей 
точки зрения» с западными дер
жавами.
Затем взял слово В. М. Молотов.
Он ответил на выступления 

трех министров западных держав
28 и 29 октября. ;Касаясь выступ
ления Даллеса, 29 октября, Моло
тов обосновал равномерность по
зиции, когда при обсуждении пер
вого пункта повестки дня уде
ляется самостоятельное внимание 
как вопросу о европейской безо
пасности, так, после это-го, и во
просу о Германии.

Если при этом придерживаться 
действительного смысла Директив 
Глав правительств, сказал Моло
тов, то ведь в пункте первом Ди
ректив о европейской безопасно
сти сказано раньше, чем о Герма
нии. Это, мне кажется, имело свой 
смысл при принятии директив. 
После споров по этому вопросу в 
июле месяце, тогда же договори
лись, чтобы на первом месте сто
ял вопрос о европейской безопас
ности, а на втором — германский 
вопрос. И в данном случае мы при
держиваемся того порядка, какой 
указан в директивах... Мы пре
дупредили, что по этому вопросу 
мы еще внесем свое предложение, 
и полагаем, что, обсуждая основ
ной вопрос — вопрос о европей

ской безопасности, — мы создаем 
хорошую предпосылку для рас
смотрения германской проблемы, 
являющейся частным и подчи
ненным вопросом в отношении ос
новного вопроса — европейской 
безопасности, то есть безопасно
сти для всех стран Европы.

Глава советской делегации за
метил, что на совещании не был 
поставлен вопрос о том, что об
суждением германской проблемы 
желательно при участии самих 
немцев, и что советская делегация 
имеет ввиду поставить этот вопрос 
тогда, когда конкретно перейдут 
к рассмотрению германского во
проса. Относительно замечания 
Пинэ, будто предложения Совет
ского Союза о коллективной безо
пасности похожи на те бумажные 
гарантии, которые уже не раз под
водили Францию в прошлом, М о
лотов указал, что Пинэ не уда
лось доказать этого. Если смот
реть прямо в лицо фактам, заявил 
глава советской делегации, то сле
дует сказать, что бедой Франции, 
как и ряда других европейских го
сударств, являлось в прошлом то, 
что ее руководители не желали, 
чтобы Франция объединила свои 
усилия с другими крупными дер
жавами, в том числе с Советским 
Союзом, чтобы совместно дать от
пор агрессору, готовившемуся к 
войне. Эти руководители предпочи
тали придерживаться политике 
создания группировок, которая, как 
известно, привела ко второй миро
вой войне. Известно также, что 
именно Советский Союз призывал 
европейские государства к коллек
тивным действиям в интересах 
поддержания мира подобно тому, 
как он это делает здесь, выступая 
в защиту коллективной безопас
ности.

Молотов подверг критике заяв
ление Макмиллана о том, будто 
у Североатлантического блока и 
у Советского Союза различные 
цели.

Во всяком случае в одном во
просе — основном для народов 
всего мира, сказал Молотов, у 
нас имеются общие, единые цели 
•—цели защиты мира, обеспечения 
безопасности для своих госу
дарств и для всех народов мира.

Молотов опроверг как неоснова
тельные утверждения, будто бы 
Советский Союз не желает искрен
не и честно сотрудничать с США 
в вопросах обеспечения мира в 
Европе, в вопросах обеспечения 
европейской безопасности. Весь 
схмысл Женевского совещания 
Глав правительств и смысл на
шего совещания, заявил рн, мы ви
дим в том, чтобы вместе с пред
ставителями Соединенных Шта
тов Америки мы — представите
ли Франции, Великобритании Со
ветского Союза — позаботились 
о достижении общего согласия и 
общего понимания интересов за
щиты мира и безопасности в Ев
ропе и во всем мире. И мы наде
емся, что этого можно достичь, не
смотря на имеющиеся трудности.

Как отметил глава советской 
делегации, трудно согласиться с 
утверждениями западных держав 
о том, что военные группировки 
западных государств, НАТО и З а 
падноевропейский Союз являют
ся «объединениями коллективной 
безопасности», предусмотренны
ми Уставом ООН. Если стать на 
эту точку зрения, заявил Моло
тов, то мы, очевидно, должны бы
ли бы признать, что Антанта и 
Тройственный Союз перед первой 
мировой войной, а также анти- 
коминтерновский пакт перед вто
рой мировой войной представля
ли собой также своего рода «объ
единения коллективной безопас
ности».

Положительное значение пред
ложения трех министров, продол
жал Молотов, заключается в том, 
что здесь сделан шаг вперед по 
сравнению с Берлинским совеща
нием в прошлом году. В нем уже 
говорится о европейской безопас
ности, что находилось в тени в 
предложениях трех держав на Бер
линском совещании. Следователь
но, мы с удовлетворением можем 
отметить сближение позиций трех 
держав с позицией СССР.

Однако, когда мы вглядываем
ся в это предложение, то создает
ся впечатление, что упоминание 
о европейской безопасности и в 
данном случае имеет больше фор
мальный характер. Этому вопросу 
не придается, видимо, того значе
ния, которое, по нашему мнению, 
он имеет.

Указав, что для обеспечения ев
ропейской безопасности недоста
точно декларативных заявлений, 
Молотов сказал далее:

Основной недостаток проекта 
трех министров, именуемого «вос
соединение Германии и безопас
ность», нам кажется, заключается 
в том, что в нем все подчинено од
ной задаче — добиться включения 
всей и при том ремилитаризован
ной Германии в Североатланти
ческий блок (НАТО). В этом про
екте говорится о воссоединении 
Германии. Но, видимо, не этот 
вопрос интересует авторов проек
та...

Создается впечатление, что во
прос об объединении Германии 
авторов проекта интересует толь
ко на тот случай, если объединен
ная Германия станет членом НАТО 
(Североатлантического блока). 
Нам представляется, подчеркнул 
Молотов, что путь Германии дол
жен определить сам германский 
народ, как это соответствует его 
свободной воле, но мы должны по
заботиться о том, чтобы содейст
вовать и своевременно помочь 
германскому народу, дабы объе
диненная Германия была (миролю
бивым и демократическим госу
дарством...

Все это требует от нас, чтобы мы 
договорились прежде всего по ос
новному вопросу — по вопросу о 
безопасности стран всей Европы. 
Тогда и Германский вопрос займет 
свое место, не вызывая опасений 
за его однобокое решение.

Указав, что четыре державы до
стигли некоторого прогресса, по
скольку вопрос о европейской бе
зопасности признается тем вопро
сом, который имеет первостепен
ное значение для народов Европы, 
Молотов в заключение предложил 
участникам совещания высказать
ся по вопросу: возможно ли нам 
всем договориться о том, чтобы 
мы рассматривали здесь вопрос о 
безопаоности не с точки зрения 
усиления той или иной группиров
ки держав, а с точки зрения ин
тересов безопасности всех стран 
Европы...

После того, как глава советской 
делегации закончил свое выступ
ление, министры обменялись мне
ниями по вопросу о дальнейшем 
порядке своей работы.

Было решено, что следующее 
заседание начнется с обсуждения 
третьего пункта повестки дня — о 
развитии контактов между Восто
ком и Западом — с тем, чтобы 
создать группу экспертов по это
му вопросу и затем, на том же 
заседании, возобновить обсужде
ние первого пункта повестки дня.

Советы, врача

Предупредительные мероприятия 
при скарлатине

Скарлатина —  тяжелое, остро
заразное заболевание преимущест
венно детей дошкольного и млад
шего возраста, но ею болеют иног
да и дети более старшего возра
ста. Передается скарлатина мик
робом, который гнездится в носо
глотке и разносится через слю
ну и мокроту больного при чиха
нии, кашле и т. д. Возбудитель 
(микроб) скарлатины очень стой
кий и может, оставаясь на вещах 
больного, месяцами сохранять 
свой) ж из н е сп осою но с ть.

От момента заражения скарлати
ной до появления первых призна
ков болезни проходит обычно от 
4 до 11 дней. Характерные явле
ния заболевания скарлатиной 
проявляются обычно бурно: под
нимается температура до 38— 39 
градусов, ухудшается общее со
стояние, появляются боль в горле, 
рвота. В первый же день, иногда 
на второй, появляется сыпь на 
коже. К 7— 9 дню заболевания 
все явления постепенно исчезают 
и к 12 —  18 дню начинается 
ше луш ение кожи. Скарлатина 
иногда дает ряд осложнений, вви- 
де воспаления среднего уха, вос
паления почек, лимфатических 
желез. Выздоровление наступает 
к 30 дню болезни, а при ослож
нениях затягивается до двух ме
сяцев.

Очень важное значение в борь
бе с инфекциями играют преду
предительные мероприятия. Глав
ное —  изоляция больного. Боль
ной скарлатиной —  гла1вньш ис
точник передачи болезни другим 
детям, и чем скорее юн будет изо
лирован от окружающих детей и 
проведен ряд других мероприя
тий —  дальнейшее распростра
нение инфекций будет прекраще
но.

Больной обязательно должен* 
быть помещен в больницу, где 
он получит не только соответст
вующее лечение и уходг но и ус
ловия для предупреждения ослож
нений. Весьма важным моментом, 
является тщательная дезинфек
ция как помещения, так и вещей 
больного, которая производится 
сразу же после отправки заболев
шего в больницу органами сани
тарной службы города.

Третьим предупредительным 
мероприятием является карантин, 
который накладывается на детей 
моложе 12 лет, соприкасавшихся 
с больным скарлатиной. Каран
тин устанавливается, после от
правления больного в больницу 
и дезинфекции помещения. Про
должительность карантина —  12 
дней. Во время карантина у де
тей ежедневно измеряется, темпе
ратура и они подвергаются осмот
ру. Если в этот ерше у выделен
ных детей не выявится скарлатин 
на, карантин снимается. Дети, 
переболевшие скарлатиной, а так
же и бывшие в контакте с забо
левшими, могут посещать детские 
учреждения, а взрослые место ра
боты, только после отправки боль
ного в лечебное учреждение и де
зинфекции помещения;

После выздоровления и выпис
ки из больницы переболевшего 
скарлатиной, последний выдер
живается в домашней изоляцшж 
до 12 дней и только после этого__ 
допускается в коллектив.

Соблюдение всех мероприятий 
и правил личной и общественной 
гигиены даст гарантию успеш но! 
ликвидации заболевания, скарла
тиной.

Я. Лугинин,
инструктор по санпросвещению 

гореанзпидстанци и.

Зарыбление пруда
16 июля Сызранское общество 

охотников произвело зарыбление 
пруда ГЭС, выпустив в него 29.000 
мальков зеркального карпа. Маль
ки были взяты из Сергиевского 
рыбопитомника «Студеный ключ». 
Средний вес мальков составлял
10 граммов.

Недавно был произведен конт

рольный облов, который показал*, 
что мальки развиваются нормаль
но и в настоящее время их вес 
достигает 150 граммов. Пруд ГЭС  
является заповедником, поэтому 
долг жителей города — не допу
скать хищнического лова рыбы.

П. Петров, 
инспектор.

Извещение
2 ноября в актовом зале пединститута состоится публичная 

лекция на тему «Международное положение СССР». Лекцию читает 

Ле1д ар  Московского отделения Всесоюзного общества по рас- 

пространению политических и научных знаний тов. Юркин И. Я .

Билеты продаются в библиотеках Центрального райкома КПСС 

и пединститута, а также в горкоме КПСС (комната № 13).

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художественный»
Новый художественный фильм 

«К НОВОМУ Б ЕРЕГУ»  
«Звезда»

Днем
«НЕОБЫЧАЙНОЕ
ПУТЕШ ЕСТВИ Е»

Вечером
«ЖЮ ЛЬЕТТА»

С 25 октября открыт прием поздравительных^ телеграмм. 
Прием производится во всех почтовых отделениях связи и 
на центральном телеграфе. Перед адресом телеграммы ука
жите дату вручения «6 ноября, 7 ноября».

Отметка о вручении не оплачивается. С 6 ноября прием до

срочных поздравительных телеграмм отменяется. С квартирных 

телефонов телеграммы принимаются в кредит.

Граждане! Не забудьте поздравить своих родных и знакомых 

е праздником, используя услуги телеграфа.

Школе ФЗО  № 28

требуются: 

кочегары и уборщицы.

Обращаться в дирекцию.

(б-б).

Г оркоммунотделу

срочно требуется инженер 
или опытный техник- 

строитель. 

Обеспечивается жилпло

щадью в центре города.

Обращаться: Советская, 13, 

гор ком му нотдел.

Батракской лесоперевалочной базе треста «Волголесосплав»

срочно требуются: 

бухгалтер, хорошо знакомый с учетом материалов и вспомога

тельных производств, с окладом 600 рублей, старший бухгалтер 

конторы, хорошо знакомый с учетом! и отчетностью по древе

сине, с окладом 650 рублей.

Кроме основной зарплаты, выплачивается прогрессивка за 

выполнение и перевыполнение плана.

Принятым иногородним возмещаются расходы по переезду, и 

они обеспечиваются квартирой, отоплением и освещением.

Обращаться: Батраки-пристань, Октябрьского района, г. Сыз

рани.

(3-1).
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